

LOS ULTIMOS DIAS DE LA POLITICA

Las sensaciones de ayer y de hoy

Después de tantas idas y venidas y de éstos y aquéllos tratos y de cartas que van y que vienen, la diputación jimenista se reunió ayer en casa de don Felipe J. Alvarado a las dos de la tarde. En torno de dicha casa había expectación y los automóviles iban y venían de un lado para el otro. Cuando estuvo lista la diputación jimenista y reformista con presencia del candidato señor Jiménez y del General don Jorge Volio, se procedió a tratar del asunto de las designaturas, y del directorio del Congreso para el próximo período legislativo.

NO SE CONSIDERO LA ULTIMA PROPUESTA

Los señores diputados estaban ya enterados de las últimas cartas cruzadas entre los señores Smith y Cordero con el señor Jiménez. Estas últimas cartas, de los señores Smith y Cordero, hacían algunas aclaraciones a las propuestas del partido echandista para hacer un gabinete nacional y un gobierno nacional y al mismo tiempo se ofrecían al señor Jiménez la responsabilidad de la firma de don Alberto Echandi, y de la diputación agrícola.

El señor Jiménez había pensado contestar esas cartas, pero en vista de que las propuestas se llevaron a cabo sin ser conocidas de la diputación jimenista y ésta en colaboración de la reformista declaró que no se tramitarían, las contestaciones no tuvieron curso, quedando así sin respuesta la última

proposición de los señores Cordero y Smith respaldada con la firma de su candidato.

LO QUE SE TRATO EN LA ASAMBLEA

Inmediatamente después de un corto intercambio de opiniones y pareceres, los señores diputados jimenistas y reformistas firmaron la siguiente acta que ya es conocida del público en general.

ACTA

Reunidos los infrascritos diputados al Congreso Nacional, hemos acordado votar para primer designado por el Lic. don Carlos María Jiménez Ortiz, para segundo por el General don Jorge Volio Jiménez, y para tercero por don Felipe J. Alvarado Echandi.

Para directorio del Congreso votamos así:

Presidente don Arturo Volio
Vice-Presidente don Juan Rafael Arias

Primer Secretario, don Enrique Fonseca Zúñiga
Segundo Secretario, don Jorge Ortiz

Primer Pro-Secretario, don Leonidas Briceño
Segundo Pro-Secretario don Florentino Lobo.

Una vez firmada esta acta se levantó la sesión, no sin antes haber confirmado la designatura del señor Alvarado, quien pretendió renunciarla. Se le

exigió su aceptación y así quedaron las cosas.

LA SALIDA

Cuando los diputados reunidos salían en dirección de sus habitaciones, se corrió el rumor de que serían asaltados; pero después se pudo comprobar que no había tales propósitos aunque se notaba la consiguiente agitación.

DURANTE LA NOCHE

Durante las primeras horas de la noche continuaron los rumores revolucionarios y se dijo en varios corrillos que la cosa era ya inevitable y que se habían mantenido así en vista de que el partido jimenista no aceptaba transacción alguna.

El movimiento en las calles de la ciudad era enorme y grupos en todas las esquinas apostillaban los comentarios.

La policía estaba en actividad vigilante y el partido jimenista y el agrícola rodeaban las respectivas casas de los candidatos y de los diputados.

Como a las doce de la noche ya no quedaba sino uno que otro transeúnte sin trascendencia.

EN LA MAÑANA DE HOY

En la mañana de hoy han amanecido las felicitaciones a la orden del día. Los echandistas se encuentran con los amigos personales de los bandos contrarios y con nobleza algunos, con ironía otros y con sorna los más, felicitan por el triunfo. Así ha quedado terminado momentáneamente el debate político que terminó, al parecer con el triunfo de la coalición y con una división entre los diputados y miembros del echandismo, pues no hay homogeneidad de pareceres al ser propuestos los arreglos.

DEFINITIVA REUNION DEL PARTIDO AGRICOLA

En momentos de escribir esta crónica nos llega la noticia de que el partido agrícola, o me-

yor dicho, los principales miembros del partido, y los diputados correspondientes celebrarán una reunión con el objeto de tomar las determinaciones de última hora. Entre esas determinaciones está la de si debe o no concurrir al fin a la sesión del primero de mayo la diputación agrícola. También se tratarán asuntos del orden público que pareciera querer ser alterado de un momento a otro.

HABRA QUORUM

Parece que es ya una determinación agrícola de asistir a la Cámara de diputados el primero de mayo, pues se ha comprobado que de un acto de violencia nada puede resultar. Al menos esas son las noticias que nos llegan a última hora.

EL GENERAL CABEZAS

Las quejas en este momento van dirigidas en contra del General Cabezas, quien parece haber tomado una actitud muy trágica. Se le acusa de querer reunir el primero de mayo en la capital unos grupos de personas amigas de su partido, con objeto de cometer un atentado.

No sabemos si estos rumores tienen fundamento alguno; pero si sabemos que se han tomado en el Gobierno medidas activas para evitar un atentado contra el orden público y que se darán plenas garantías a los partidos políticos triunfantes o no.

SE HABLA DE NUEVAS PROPOSICIONES

Se nos dice que a última hora hay nuevas proposiciones de arreglo entre los partidos políticos, habiendo sido esta última propuesta de un grupo de echandistas. No se sabe si será tramitada esta nueva proposición, pero es casi seguro que no suceda así.

De nuevo el señor Jiménez, candidato del partido republicano, ha hecho manifestaciones categóricas respecto de su determinación de no hacer nuevos arreglos.

Los preparativos para el 1 de Mayo

EL JIMENISMO

El partido republicano que ha tenido noticias de que se trata de alterar el orden público en diversos lugares de la República, está tomando activas medidas para prevenir esa situación y para ayudar al Gobierno en un momento de necesidad. Hay gran agitación con este motivo y para el día primero de mayo habrá en San José enormes cantidades de personas de todos los partidos.

Se nos dice que el General Volio no desea otra cosa más que una ocasión para probar que amigo o enemigo del Gobierno, está también dispuesto a mantener el orden público a costa de su vida y en compañía de sus partidarios.

SE HABLA DE UN NUEVO GABINETE

Es casi un hecho ya que el nuevo gabinete estará integrado en la siguiente forma:

Seguridad, don Pompilio Ruiz
Gobernación, don Rafael Castro Quesada
Educación, don Napoleón Quesada
Hacienda, don Tomás Soley G.
Fomento, don Carlos Volio Tinoco
Relaciones, no tiene nombre todavía.

NOTA FINAL

Queda pues prácticamente ter-

minado el problema de la política, que ha mantenido al país entero, en dura expectación. De todas las inquietudes hemos saboreado durante estos meses de política y el país ha sufrido desde luego las consecuencias de un estado de cosas tan grave de las que todavía se habla. Sin embargo, uno de los diarios más significados del echandismo ha manifestado ayer su opinión al respecto y ha sido tomada muy en cuenta.

Ojalá que cualquiera que sea el resultado de la elección en la Cámara, para el país no se traduzca sino en bienestar y progreso y fraternidad, ya que no hay motivo para continuar con rencores políticos después de terminada la lucha.

LOS EMPLEADOS

Antes de terminar, queremos hacer presente que el candidato señor Jiménez ha hecho manifestaciones categóricas respecto de su actitud para con los empleados públicos enemigos de su política, y se nos ha dicho que en el ramo de empleados civiles los cambios serían muy reducidos y en el militar cambiarían los jefes principales.

Desde luego las renuncias que se eleven ante el nuevo Gobierno de amigos o enemigos, serán aceptadas inmediatamente para mantener la disciplina y no dar lugar a que en vista de una renuncia no aceptada no se cumpla con el deber.

Se encargaron al exterior las estampillas del Centenario de Nicoya

En cumplimiento de lo que ordena la ley sobre la materia, las dichas estampillas fueron encargadas a la American Bank Note Co., de Nueva York, la impresión de la serie de sellos postales que hubrán de circular con motivo del Primer Centenario de la incorporación a Costa Rica del Partido de Nicoya.

El encargo de ese trabajo se hizo por medio de la casa John M. Keith, representante de aquella empresa en Costa Rica. Por el correo del sábado anterior, dicho representante hizo el encargo del caso, remitiendo modelos y demás detalles para la ejecución de los sellos. Como apenas se cuenta con tres meses y medio para ejecu-

tar ese trabajo, se dispuso que las dichas estampillas fuesen litografiadas y no grabadas, pues de este último modo estarían en el país dentro de unos seis u ocho meses, y según la ley que ordena esta serie conmemorativa, han de circular desde el 25 de junio hasta el 31 de diciembre de este año.

Los referidos sellos serán todos del tamaño de los de los centenarios que circulan actualmente, y los demás detalles conforme al decreto reciente que ordena la ejecución de ellos. Llevarán la siguiente leyenda: "Correos de Costa Rica — Centenario de la Incorporación de Nicoya — 1824-1925" y el valor de cada una.

Doña Elena de Acosta Reina de los Juegos Florales de Cartago

Don Hernán Zamora fué el agraciado con el premio en los Juegos Florales de Cartago. Y este distinguido caballero ha nombrado Reina de la fiesta a la dama doña Elena Gallegos de Acosta.

La simpática designación fué ofrecida en los siguientes términos de este telegrama:

Turrialba, 27.

Don Julio Acosta

Si usted tiene cariño, concursos Padres Capuchinos / va.

y vencedor yo en el de ahora, elijo reina de la fiesta a su señora esposa. Suplícale rogar a ella con la gracia de su aceptación. Hago tal designación por justicia a usted y a ella. Quien durante su período no la ha conocido, quiere ahora, cuando el tema, rendir homenaje a las virtudes de ustedes.

HERNAN ZAMORA

Si méritos tiene el poeta, más los tiene todavía el buen amigo de las bondades y de la nobleza.

Se gundo abono para el camino de Patria de la sección C.

Alajuela, abril 25 de 1924.
Sr. Srío de Estado en el Despacho de Fomento

S. D.

Tengo el gusto de informar a usted que, según el contrato de tierras de Patria Sección C, han hecho su segundo abono trimestral los señores siguientes:

Don Rodolfo Castaño, Luis Sibaja, Juan Morera, Franklin Fernández, Aristidas Agüero, José y Santiago Vargas Porras, José Luis Salas y don Claudio Cortés. También pagan su tercer abono, doña María Borje Castriño, Enrique Charon, Trinidad Araya, Ramón Muñoz, Luis Sibaja, Joa-

quín Soto, Juan Morera, Helio Villalobos, Franklin Fernández, Eloy Agüero, Manuel Quesada, Manuel Cabezas, Rafael Angel Chavarría, Teófilo Chavarría, Rosendo Corea, Ricardo Castaño, Viriato Figueroa, Plutarco Soto, Paulino Soto, Diego Prieto, José Pinto, Raúl y Rubén Pinto y don Filadelfo Soto.

Estos abonos, que suman ₡ 1680.00, fueron depositados el día 23 del corriente. En esta fecha perdió su derecho por no haber pagado dos recibos el señor Cornelio Urbina. Soy del señor Ministro muy atento.

T. ARAYA SALAS
Secretario

Última hora

GARANTIAS

Se habla de que don Justo Facio será el Secretario de Relaciones Exteriores del nuevo Gobierno. Al menos así se nos ha manifestado en el momento de entrar en prensa nuestro diario.

De todos modos se cree que no se verá el señor Facio vendrá a esa Secretaría el señor don Rafael Oreamuno.

Inmediatamente después de que pase la elección de Presidente de la República, una comisión visitará al señor Presidente Acosta para pedirle garantías militares. Serán a los veinte portadores de un pliego conteniendo las sugerencias para el nombramiento de autoridades.

Tenemos entendido que el señor Presidente Acosta dará esas garantías inmediatamente.

Para mañana, busque "LA NOTICIA"

El Tesoro de Scherezada

Después que la elocvente principarina camina sobre un magnífico tapiz, ¿qué importa no llegar? La muertista en aquellas famosas mil es la única verdadera llegada y una noche de esplendor y de pedregales, las cascadas de oro y de pedregales, de sedas y de perfiles, las adolescentes bellas como lunas, los jardines milagrosos, las ciudades extraordinarias, los animales estupendos, los duendes de la tierra, el agua y del aire, las aventuras que trama el destino para hacer un rey de un gañán y un asno o un gamo silvestre el gallardo caballero bochizado; todo ese poema, absolutamente único, porque agotó los prodigios de la imaginación y los pies del sultán magnífico y cesoso, constituyó la herencia de la princesa Scherezada dotó a su pueblo, fundiendo todos aquellos tesoros en la maravilla divinamente impar de una esmeralda — la esperanza.

Los que sólo ven en aquellos cuentos el colorido pintoresco, el ingenio entusiasmo de imaginar, e roce limitado de engañar quimeras que embellean y encantan la vida, tal como el sol no acaba nunca de tallar su pedrería en el agua corriente, ignoran el beneficio inapreciable de esas leyendas en el alma popular. Para los pueblos imaginativos y sociales como aquellos de las Arabias, tales narraciones son el consuelo de la vida. Bajo su renovada impresión que acaba de constituir un estado mental, el más fino labrador despiértase creyendo que ese su nuevo día puede ser el día del destino, cuando la rosa de su arado encará en el anillo de bronce de tal cual lápida, conduciendo al inagotable tesoro inscrito bajo su nombre por las potencias desconocidas; el último mendigo engañará su hambre soñando con el azar nunca imposible del hada que suele venir; el pobre mujeriego que pare un hijo en la miseria y en el dolor, puede imaginar su exceso — vale decir con satisfacción positiva — un destino de rey para tan triste criatura. Tanto mejor si el prodigio no llega. Los días suceden hasta el fin, constantemente fluminados por la esperanza, tan inmediata como la hora que va a venir, como el próximo minuto y de este modo el pobre humano consume sus días como quien los

La vida es bella por la ilusión que le encanta, como el paisaje por el cielo de su horizonte. ¿Acaso no parece menos hermoso aquel del que no hayamos de alcanzar jamás.

Para los hombres que viven reñidos, todo mal proviene de la desigualdad. La leyenda iguala. ¿Se reserva la más miserable condición del sello del anillo que un pescador saca a la hora de éstas del vientre de un pescado, en la palabra que posee y podría emplear contra él el sabio de un país remoto; o si ese remediado de bucheos será mañana el rey, o si todavía, en ese perro hambriento que a su puerta se arrima, está en el carnado por la magia un hijo de Sultán? ¿Y qué si no la belleza, el gracia, el espíritu, hacen de la esmeralda una reina en el corazón generoso y en la casa honrada del verdadero emir?

Cuando los hombres creen que la vida es bella, reina en sus corazones la fe. Cuando saben que su lote de felicidad está llegando minuto por minuto, anima sus almas la esperanza. Cuando se sienten iguales, la caridad es la norma de su conducta.

La leyenda es fe, esperanza y caridad. Los hombres duros de corazón que desprecian la leyenda, diciendo: "es mentira", son indignos de la belleza y de la gracia. Querían que las perlas, los diamantes, las esmeraldas, los rubíes, los topacios de la leyenda, existieran realmente. No ven que, así, tendrían ya dueño, y serían motivos de orgullo, de envidia, de rencor, de envidia. Mientras en la leyenda son de todos y a todos las mejores.

El hombre verdaderamente generoso, dicen los poetas, es aquel que, enriquecido por el trabajo y por la suerte, considerase un mero depositario de Allah y con ello el ejecutor de su infinita beneficencia.

De este modo es como llenos de caridad, de esperanza y de fe, alcanzamos a ver el rostro de la verdad en la esmeralda de Scherezada.

LEOPOLDO LUGON

Campeonato de Golf

NUEVA YORK, 28. — Arthur Havirs, el campeón inglés de juego abierto, derrotó al campeón profesional americano Gene Sarrazen en un match de Golf de 72 huecos celebrado en el Baltimore Country Club.

El Lic. don Pedro Pérez Zeledón partió en la mañana de hoy a Honduras

En la mañana de hoy partió para Puntarenas, donde espera para conducir a Amapa el barco de guerra "Milwaukee", el Lic. don Pedro Pérez Zeledón, quien va con las credenciales del Gobierno de Costa Rica a las conferencias que se celebrarán en Honduras para arreglar la cuestión de elecciones, que degeneró en varias revindicaciones de carácter grave. El señor Pérez Zeledón es una de nuestras personalidades más indicadas para esta clase de representaciones. Sus conocimientos de política y sus estudios jurídicos serán sin duda alguna de gran importancia para la conferencia y para los fines que se persiguen.

Deseamos un feliz viaje al señor Pérez Zeledón, y que tenga los mejores éxitos en nuestros sinceros deseos.

Libro de texto adoptado por una escuela de San José

Conforme a la recomendación del Jefe de Educación Primaria, en circular a los Inspectores de Escuelas, que publicamos en su oportunidad, la Directora de la Escuela Mauro Fernández, señorita Anita Tristán, dispuso aceptar como libro de texto y de consulta para las alumnas de quinto y sexto grado la obra de reciente publicación sobre Guatusos, de don Amador Céspedes.

La obra en referencia consti-

tuye una muy completa y amena monografía de aquella región, poco conocida y menos divulgada hasta la fecha. El valor del libro, además, hace que sea adquirida con toda facilidad por los escolares, pues ese valor está fielmente al alcance de todos.

No dudamos que otras escuelas habrán de seguir el ejemplo de la que mencionamos, dadas las bondades del libro.

Producto de un impuesto

El producido por el impuesto territorial en el cuarto y último trimestre del año anterior, y cobrado del primero de enero al treinta y uno de marzo del que corre, asciende a la suma de ₡ 90,444.00.

De esa cantidad se ha deducido la de ₡ 49,491.22, como gastos de la oficina respectiva en pagos de sueldos, útiles de oficina honorarios de las tesoreras, (Banco de Costa Rica), etc., quedando ₡ 40,952.55 que se distribuirán entre todas las municipalidades del país, conforme lo ordena la Ley de Caminos en vigencia.

Notamos que en recolectar ese impuesto se va más de la mitad de lo que él produce. Se debe a que no todas las fincas satisfacen su impuesto territorial.

Un valioso remate en la Alcaldía de Desamparados

En el "Boletín Judicial" se viene publicando el siguiente edicto:

"A las dos de la tarde del veinte de mayo próximo, remataré al mejor postor, y con la base de su avalúo, lo siguiente: tres gallinas estimadas en dos colones cada una; tres pollas en un colón cada una; una mesajera, cuatro colones; dos taburetes, un colón; una olla, un colón, un moladero viejo, dos colones; un cuchillo, un colón. Una piedra de moler, un colón. Se rematarán en ejecución de SILVERIO SEGURA con tra BENILDA MARIN. — Alcalde de Desamparado, 28 de abril de 1924. — Juan Monge Rodríguez. — Salvador Rodríguez H."

Con respecto a este remate se nos ocurre pensar:

¿Cuánto habrán costado, las diligencias del juicio, cuya resolución final ordena el remate?

Sólo la publicación del anterior aviso de remate vale cuatro colones, esto es, el valor de dos gallinas.

En papel sellado, notificaciones, tiempo y paciencia, cuánto se gastaría?



Don Arturo Volio de nuevo en las transacciones

Se nos informa que continúan las transacciones para que saque el don Arturo Volio Presidente.

El partido ehandista celebrará una reunión esta tarde en ese sentido.

Parece que se quieren aprovechar algunas desidencias de diputados republicanos que desean el triunfo de don Arturo y que se mostraron contrarios a don Carlos María Jiménez.

Hay, pues todavía nuevas expectativas políticas que no se sabe en qué pararán, aunque se supone que las determinaciones tomadas ayer, serán de carácter definitivo.

Nuevo Jefe de trabajos municipales

En la reunión que anoche celebró la Municipalidad, se nombró a don Ramón Cordero, jefe de trabajos municipales, atendiendo a la recomendación que de su persona hizo el Gremio de Abogados, ya que el reglamento interior de Dependencias Municipales que se elabora específicamente que el jefe de departamento debe ser persona bien entendida en el asunto de que se trata.

El señor Cordero es además una persona muy honorable e importante elemento del Gremio de Abogados.

Viene a sustituir al señor Francisco Morazan, de filiación ehandista. El señor Cordero es reformista.

La diputación ehandista en casa de Dr. Cordero

A la hora de entrar en prensa nuestro periódico todavía no se tiene conocimiento del resultado de la conferencia que tuvo la diputación ehandista esta mañana en casa del doctor Cordero.

Los comentarios que se hacen sobre esa reunión son muy diversos; entre otras cosas se dice que las últimas declaraciones del Jefe de Gremio y el reformismo harán cambiar de rumbo la política de la diputación ehandista.



UN LUJO QUE UD. PUEDE DARSE

Homenaje al Director de la Banda

Los señores músicos de la Banda Militar de esta ciudad siguen trabajando con todo empeño en la organización del homenaje de simpatía que le darán su Director don César A. Nieto, uno de estos días.

El homenaje consistirá en una condecoración y una retrata de gala.

Los preparativos están muy adelantados, y por ellos se juzga que la fiesta será un éxito.

La sequía tiene alarmados a los agricultores

La prolongada sequía ha llevado al ánimo de los agricultores un serio temor acerca de las dificultades que se presentarán para obtener una buena o siquiera regular cosecha.

Las primeras semillas que al caer los primeros aguaceros fueran depositadas en la tierra, fué totalmente perdida, por lo siguiente se impone una resiembra.

Para el próximo domingo se han organizado actos religiosos pidiendo al Hacedor la salida de las lluvias.

Se busca a un supuesto fallecido en un incendio

Recordarán nuestros lectores que a raíz del incendio que destruyó el edificio de don Antonio Urbano, Fausto Calderón y otros en el costado norte del Mercado en mayo del año pasado, se dijo que en el incendio mencionado había fallecido el señor Lucas Martínez Espinosa, cobrando su esposa la respectiva indemnización.

En esa virtud, el Alcalde Segundo ha hecho publicar los respectivos edictos, en que pide informes del paradero del mencionado Martínez.

Pancho Villa herido

En Long Beach (California), Pancho Villa, campeón mundial de boxeo de peso mínimo, sufrió la fractura de una muñeca; su pequeña hija, la fractura del cráneo, y su esposa y su "manager" lesiones menores en un accidente automovilístico ocurrido cerca de aquí, a mediados.

El automóvil en que viajaba Villa chocó con otro cerca de Salinas. El campeón tenía un match con certido en Sacramento.

Alivia Reumatismo

El "Musterole" alivia las contusiones tenaces y quita el dolor. Este unguento claro y blanco, hecho a base de aceite de mostaza, por lo regular da alivio en cuanto se unta sobre las partes afectadas.

Tan efectivo como el sinapismo de antiguo, sin que cause ampollas. Recomendado con frecuencia por médicos y enfermeras.

Compre Musterole hoy en la farmacia. Téngalo siempre en casa. Se vende en pomos o tubillos. MUCHO MEJOR QUE UN SINAPISMO



Agentes para Costa Rica. LA TRINITARIA

"Dígale a su Mamá que le dé Emulsión de Scott"—dicen los maestros a todos los niños que por su delicada salud demuestran atraso en sus estudios. Buena para todas las edades; pero para los niños INDISPENSABLE.

LEMULSION SCOTT

LECTURAS INFANTILES

RAYITO DE SOL

Perico andaba de un lado a otro de la casa dando muestras evidentes de aburrimiento. Su mamá le observaba sin decir una palabra. De pronto el niño se detiene frente a la señora y le dice:

—Mamá, ¿me dejas ir a dar un paseo?
—¿Con este sol tan fuerte?
No, no, porque hay peligro de una insolación.
—Pero ya terminé mi deber y ya no sé más qué hacer—argumenta Periquito. Continúa rezongando unos minutos más, y luego exclamó: —¡Oh, sol fas tichoso!

—¡Pobre sol! ¿Qué harías tú si te escuchase y te negase su luz y su calor?—observó la madre.

—Al menos podría ir a paseo—dijo Perico, al cual, en ese instante, parecía que el sol no cumpliese otra misión que impedir los paseos de los niños que se aburren.

La madre lo miró compasivamente. Iba a decirle que estaba mal protestar contra el sol, de cuyo astro maravilloso recibimos tantos beneficios, pero estaba allí el abuelo, y donde está el abuelo ciertas cuestiones se deben tratar, d'ucidar y hasta resolver. El preguntó al niño:

—¿Qué harías si no hubiera sol?

—Iría a dar un paseo—respondió Perico.

—¿Crees que podrías darlo si no hubiera sol?

—Ciertamente; tantas veces no tenemos sol, y sin embargo...
—Lo dices tú, niño mío, que no hay. Tantas veces no ve-

mos el sol porque está cubierto por las nubes; pero a través de éstas envía igualmente su luz a la tierra, si bien es cierto menos viva. Si no existiera este "fastidioso" sol, faltaría a la tierra la luz y el calor, de las cuales tienen tanta necesidad las plantas y los animales para vivir, y Periquito no podría de verdad dar el paseo que se propone. En cambio, cuando dentro de dos horas el sol avance hacia el Occidente, como habrá menos calor, saldremos juntos, ¿no es verdad?

Perico sintió remordimiento y pensó que no merecía ser recompensado tan gentilmente porque habíase mostrado colérico y obstinado. Quedó por algunos momentos silencioso y melancólico.

El abuelo—ya hemos dicho que los abuelos lo saben todo—le preguntó acariandolo:

—Dime, minín, ¿estás arrepentido de haberte enojado con tu mamá que no te quería dejar salir y con el sol que alumbraba tan fuerte?

—Sí, abuelo.

—Bien, todo está perdonado y olvidado. Venga un abrazo para mí y un beso para tu madre.

El niño corrió jubiloso a besar a su mamá y a abrazar luego al abuelo. En aquel instante un rayito del buen sol iluminó aquel cuadro de amor, y como si fuera una señal de bendición, la blanca del abuelo inclinada amorosamente hacia aquella. Era la primavera y el invierno, estrechados por el vínculo del cariño.

Adelina de CARLO

LA GLORIA DE VEDRINES

LOS HEROES DE AYER. — SU BASTA DE LOS OBJETOS QUE PERTENECIERON AL CEBRE AVIADOR

PARIS, marzo, 1924. —[26 de marzo de 1911] ¿Os acordáis? Fue en un espléndido día de primavera cuando una multitud entusiasta aclamaba, en Madrid, la llegada de Julio Vedrines, vencedor en el raid París-Madrid, y que había cubierto en treinta y seis horas los 1,200 kilómetros que separan ambas capitales. El mismo Rey Don Alfonso se había dignado felicitarle; por doquier se hablaba del héroe y de las maravillosas condiciones en que había realizado su vuelo; se comentaban los más pequeños episodios, se consideraba como un símbolo el encuentro que, al pasar por encima de los Pirineos, había hecho con un águila que le había atacado, celosa al ver a aquel intruso volando; no se volvió a hablar de él hasta el momento en que se anunció que se iban a dispersar los recuerdos de su gloria...

En la espaciosa sala del Hotel de Ventas, empapelada de rojo, había dos pequeñas vitrinas encerrando unas condecoraciones, medallas, placas, modestas alhajas y algunas copas de plata separadas en uno de los estantes; en el fondo, un bronce representando a un aviador emprendiendo su vuelo por encima de las aguas; a la derecha, un busto de yeso. ¡Pobre Vedrines! En aquella vitrina se hallaba con densidad toda la historia prestigiosa de aquel héroe, historia plástica que la vitrina de Vedrines se hallaba obligada a vender en pública subasta para poder proporcionar un pedazo de pan a sus hijos. Con seguridad que, de hallarnos en tiempos menos prosaicos, hubiera surgido un generoso Meconás que hiciera el gesto necesario: comprarlo todo para dárselo a los pequeños en recuerdo de su padre, que sin duda alguna, había sido alguien...

Sólo la cruz de la Legión de Honor en brillantes había sido retirada de la venta. El tutor de los hijos de Vedrines la había comprado amigablemente para conservársela... Al día siguiente una multitud se agolpaba en la sala; un gentío abigarrado, entre el que predominaban los joyeros y ropavejeros, aquilataba el valor de los objetos, lamentando que entre ellos no estuviera la cruz de brillantes, que tan fácil hubiera sido poder vender con beneficio. Pero ninguno de los grandes Clubs, de las grandes compañías de navegación aérea estaban representados; ningún personaje oficial, ninguna autoridad. Tan sólo algunos amigos del desaparecido. Las pujas fueron banales. ¡La venta no tenía nada de sensacional! No obstante, se aplaudió al señor Pluvier, tutor de los hijos de Vedrines, cuando, en el momento en que se puso a la venta el cronómetro en oro del general Dubail, explicó que por el había sido ofrecida a Vedrines casi una fortuna, y que éste no la había querido aceptar, a pesar de hallarse en aquel momento sin un céntimo. "Por esto creo yo—dijo el señor Pluvier— que ese cronómetro tiene un valor no inferior a 5.000 francos". Y por esta suma se quedó él con la copa del Rey D. Alfonso, que había comprado por 2500 francos, y la que "Libetral" había ofrecido a Vedrines a su llegada a Madrid, todo lo cual, junto con la cruz en brillantes se propuso el señor Pluvier devolver a sus pupilos. La cruz de la Legión de Honor que la ofrenda que por suscripción había hecho "L'Excelsior" a Vedrines después de una caída que poco le faltó para serle fatal, y que dio ocasión a que el Rey de España le dirigiera un telegrama de simpatía. Lo restante de la almoneda se dispersó por uno y otro lado. Cada golpe que el martillo de marfil del comisario subastador daba sobre la mesa, parecía resonar en el vacío en que se sumía una gloria que se iba para no volver jamás. Cuando se hubo terminado la venta, cuyo producto alcanzó con dificultad un total de 23.800 francos, se hubiera creído que Vedrines había muerto sin dejar recuerdos para el mundo, a excepción del pueblo en que nació, que sabe acordarse de los suyos. Prueba de ello es que un honrado ciudadano de Saint-Denis había adquirido por 500 francos el modesto busto de yeso del aviador, para ofrecerlo al Ayuntamiento de la ciudad donde había nacido Vedrines, y donde su recuerdo no se borrará tan fácilmente.

EMANUELE CERIA

Se convoca al Congreso ordinarios desde el 10 de Mayo

No. 10 JULIO ACOSTA GARCIA, Presidente Constitucional de la República de Costa Rica.

Decreto: Artículo único. Convócase al Congreso Constitucional a sesiones ordinarias que se inaugurarán a las doce horas del primero de mayo próximo.

Dado en la Casa Presidencial, a los veintiocho días del mes de abril de mil novecientos veinticuatro. JULIO ACOSTA, El Secretario de Estado encarga del Despacho de Gobernación, Aquiles Acosta.

EL DIA OFICIAL

Vista la renuncia presentada por el señor don León Fernández Rodríguez del cargo que desempeña en la Secretaría de RR. EE. como Auxiliar del Oficial Mayor, el Presidente de la República acordó aceptarla.

—Vista la renuncia presentada por el doctor don Federico Ydíces, como encargado de negocios de Costa Rica, por tener que ausentarse de la República de El Salvador, el Presidente de la República acordó aceptarla y darle las gracias por los buenos y desinteresados servicios prestados al país en el desempeño del cargo que se le había confiado.

—Por cuanto la Legación de la República Argentina informa a la Secretaría de Relaciones Exteriores en nota fechada el 23 del corriente mes, haber sido aceptada por su Gobierno la renuncia que del cargo de Vicecónsul de la República Argentina en esta capital presentara el doctor Jorge Lara Brea, el Presidente de la República acordó cancelar el exequaturo de ley concedido a las respectivas letras patentes.

—De conformidad con lo resuelto por el Consejo de Gabinete en sesión del 28 de abril, el Presidente de la República acordó designar al señor Lic. don Pedro Pérez Zaldívar para que en calidad de Delegado concurre a la Conferencia de Delegados centroamericanos que se verificará en Amapala, con el noble fin de que se restablezca la paz entre la hermana República de Honduras y el señor don Claudio Pérez Galva para Agregado de la Delegación.

Digno de ser filmado Los disgustos que da lugar un perro policía

En Salamanca, España, ha ocurrido un suceso digno de llevarse a la pantalla. La marquesa de X. facturó en París para Lisboa, un precioso perro policía, por el que siente cariño entrañable. Intentó en vano, llevarlo con ella en el expreso. El jefe inexorable, no accedió y el perro en la más cómoda de las perreras, salió tras de su ama en el primer tren de mercancías. Telegrafíase a diferentes fondas para que en el trayecto tuviera el animal su habitual comida sana y nutritiva. Se repartieron espléndidas propinas a moos de estación y de tren para que le dispensaran las más delicadas atenciones y más expresivas caricias. La Compañía ferroviaria, teniendo en cuenta el fuerte seguro que se había pagado por el can, ordenó vigilancia diligente y cuidadosa especial.

En estas condiciones llegó el perro a Salamanca. Un revisor, afecto y acaso agradecido, notó que el perro daba señales de aburrimiento, en el fondo de su perrera. Quiso distraerle dándole un paseo por el andén. ¡Nunca lo hubiera hecho! El animal recobró su libertad, rompió la cadena y huye a campo traviesa.

Grifos, ternos, persecución, desparición, desesperación.

En grandes cartones, con gruesos caracteres, se ofrece respetable cantidad a quien entregue el perro. La Compañía extremó su habilidad haciendo gestiones para encontrarlo.

Al anoecer, más bien ya de noche, unos chicos se presentaron a la estación llevando atado un magnífico perro policía. El jefe les abrazó, enternecido, loco de entusiasmo. Da parte inmediatamente al Director, se persona en la oficina del gerente y en un tren especial sale el perro, a la pocas horas para tierras portuguesas. A las once de la noche, un distinguido ingeniero, en plena pluma anunciaba la presentación de una denuncia al juez, exponiendo que la compañía del ferrocarril le había robado su perro policía. El ingeniero H. estaba impaciente, aguardando la salida del rápido para Lisboa.

Por mandamiento judicial se detiene el perro en la estación de Fuentes de San Esteban. La Compañía dice que no puede entregárselo sin que se señale, por escrito, el juzgado a quien ha de hacerlo, pues el talón de facturación da derecho a la persona a cuyo nombre se explidiera.

Entretanto ocurría en Lisboa una escena desoladora. La marquesa se había presentado a recoger su perro, y sin prepararla previamente le dan la fatal noticia. Desmayo, éter, automóvil, visita al Presidente, aviso Embajadas, telegrama al ministerio incidente internacional.... Salen tropas para la frontera. La hecatombe.

LA GLORIA 'OSE MARIA CALVO y Co. — TIENDA DE NOVEDADES Se ha instalado nuevamente 25 varas al Sur de la Botica Oriental donde estaba el "Bazar de San José" del señor Jaime Torro. Continuamente están llegando mercaderías de pedidos anteriores que se venderán a los precios de costumbre. TELEFONO 404

NOTICE CONCHA CRUZ v. de COBLENZ THE ONLY LADY DENTIST IN COSTA RICA Pains Extractions - Prices and Terms Resonant Lady Dentist OFFICE NEXT TO MR. F. J. ALVARADO LIMON

Parasitoides Zúñiga Único remedio seguro e infalible contra las lombrices BOTICA TROPICAL CREMA VENUS El uso de esta crema es indispensable para la eliminación de curitis, siccosis y de curitis de la cara y el cuello. Se vende en la NUEVA BOTICA NACIONAL SAN JOSE - COSTA RICA

Es asaltado un campesino en camino oscuro

Nos informan que el sábado pasado, a eso de las 9 y 30 de la noche, en Curridabat, un campesino que iba de esta capital para el dicho lugar, en el sitio denominado "Las Paleras", esto es, el trecho comprendido entre los portones que dan cada una de las quintas Dent y de don Manuel Francisco Jiménez.

El campesino dicho fue agredido con puñales que tres individuos le hicieron reñajar a su vista, habiendo tenido la suerte de no morir en manos de los asaltadores en población, por su sangre fría, pues con la chaqueta que llevaba al hombro evitó que se llegaran al cuerpo las puñaladas.

A un grito de socorro del agredido acudió mucha gente de los alrededores, habiéndose encontrado en el suelo casi sin conocimiento, después de terrible lucha; los saltadores huyeron entre las sombras del camino, llevándose las alforjas en las que el campesino tenía dinero. Nuestro informante nos manifiesta

que el señor Agente de Policía da Curridabat, señor Modesto Rojas, en compañía de dos de sus subalternos, estuvo pronto en llegar, comenzando las pesquisas de los malhechores hasta avanzada hora, no logrando dar con éstos.

El mismo informante dice haber oído los gritos de auxilio del asaltado, pues él iba adelante, pero por más que quiso abreviar el paso al lugar del suceso, no logró prestar auxilio sino cuando ya se habían escapado los tres malhechores.

Es lamentable en verdad el suceso y creemos oportuno llamar la atención al respecto de que se tenga más vigilancia en esos lugares de continuo tránsito y tránsito de la capital.



CERVEZA TRAUBE La mejor del país PIDALA en todos los establecimientos

Información General

VISTAS PARA MAÑANA

SALA PRIMERA (No hay)

Guillermo Sánchez Akara, 12 años, a las 14.15 horas.
José King Barret, Huérfano, a las 15 horas.

SALAS

Clotilde Vidal Sandoz y Brantónes
Bernard Con. Orbanist, a las 14 horas.
Jacinto Xirinech Pérez contra
Edu. Alberto Moreno Cadas. Civil, a las 15 horas.

NACIMIENTOS

Carlos, legítimo de Gerardo Lara y María Elise S.
Virginia, legítima de José Manuel Sánchez y Mariquita Camacho S.
Virginia, legítima de José Manuel Sáenz A. y Mariquita Camacho S.
Marcel, legítimo de Julián Alvarado y Adela Aguilera (1924).
Rafael, legítimo de Julián Alvarado y Adela Aguilera (1906).
Lucía, legítima de Julián Alvarado y Adela Aguilera (1909).
Miguel, legítimo de Julián Alvarado y Adela Aguilera (1905).

PASAPORTES

Joaquín Villaplana, para Europa.
Carolina Samson, para Boston.
José Pujol L., para España.
Joaquín Llenca, señora y niños, para España.
Motas Segura B., señora y niños, para Estados Unidos.
Ricardo Zúñiga y señora, para Panamá.

Héctor Albertami A., para Estados Unidos.

DEFUNCIONES

José María Acosta, 76 años, María Redonda.
Cristóbal Mc. Lean, 58 años, San José.
Biena Odio, 24 años, San José.
Eodía Acuña, 20 años, Coyol.
Manuel Carreras, 86 años, Turrialba.
Francisco Ramírez, 55 años, Guadalupe.
María Saborío, 2 meses, San José.
Blas Alfaro, 45 años, Alajuela.
Antonio Chavarría, 28 años, Limón.
Manuel Poza, 67 años, Limón.

HOSPITAL DE SAN JUAN DE DIOS

Entradas:
Dolores Muñoz, Rafael Rojas, Julia Navarro y Pilar Angulo, San José.
José Mora, Guadalupe.
Abel Villegas, Cartago.
Rafael Alvarado, Cartago.
María Rojas, Alajuela.
Amparo Ugarte, Temisque.
Fausto Salazar, Puriscal.
Carmen Zamora, San Ramón.
Juan Calderón, Turrialba.
Venancio Reyes, Vuelta de Torco.
Adelina Rojas, Elpidio Rojas y Miguel A. Rojas, Juan Viñas.
Salidas:
Francisco Biez, La Perla.
Nicomedes Trojes, Cartago.
Fausto Montenegro, Matina.
Antonio Romero, Peralta.
Joaquín Agüero, Turribares.
Juan Pérez, San José.

CORTE PLENA

Sesión de ayer tarde

Se nombró al señor Juan Hernández Pastén para el puesto de portero del Juzgado Civil de esta provincia, en vez del señor Nicolás Gamboa García, quien falleció.
—Fueron aprobados los nombramientos de los señores Tito Livio Solera y José Dolores Ramírez Saigura para los dos tintos de escribientes interinos de la Alcaldía 1a. del Cantón Central de Alajuela, y de la Alcaldía de Liberia, por su orden.
—Atendidas las solicitudes de José Antonio Durán Segura, José Arroyo León, Manuel Monge Bustamante, Maximino Jiménez Artavia, Bernardo Acedo Campos y Jufo Madrigal Rodríguez en que piden, el primero, indulto; el segundo

Movimiento marítimo

LEGA UN CRUCERO NOROCCIDENTAL A PUNTARENAS

Puntarenas 28. — Hoy a las 12 hs. fundó el crucero estadounidense *Miwawake*, de 9600 toneladas, procedente de Amapala, Honduras, con dos días de mar 23 onciales y 413 tripulantes. Capitán W. C. Aserson, U. S. Navy, y Médico Edward H. H. Old.

LEGA EL "ACAJUTLA"

Puntarenas 28. — Hoy a las 11 hs. fundó el vapor inglés "Acajutla", procedente de Chambeico, Guatemala, con un día de mar de San Juan del Sur, Capitán H. B. Davies y consignado a Felipe J. Alvarado y Co. Pasajeros: Fustino Padilla, Carl W. Leighel, I. Ballard, P. B. de Montferre, Alberto Yastech, Luis Brilla, Gregorio Constantino Mariano Tovar y Ricardo Siqué. Carga Pelucas de Cine y Somperros de palma. Carga 20 bultos con 779 kilos. Correo 80 sacos y 66 paquetes.

LEGA EL "VANGUARDIA"

Limón, 28. — Hoy a las 17 hs. fundó el motorero costarricense "Vanguardia", procedente de Bocas del Toro, R. P., con 11 horas de mar. Capitán Luter Water y consignado a Alejandro León. Sin pasajeros, carga ni correo.

Los últimos temblores

Los siguientes datos nos fueron suministrados ayer por el Jefe del Observatorio Nacional, Ingeniero don Rafael Tristán, acerca de los últimos temblores:
DOMINGO 26
De las 0 a las 7 horas, calma.
7.50.—Temblor de intensidad II a III. Duración total 14 segundos. Dirección N. N. W. a S. S. E.
9.24.—Temblor de intensidad II, combinado.
9.35.—Temblor de intensidad I, lento.
9.39.—Temblor de intensidad I, lento.
De las 10 a las 11 horas, calma.
11.04.—Temblor de intensidad I, lento.
12.14.—Temblor de intensidad I, lento.
13.45.—Temblor de intensidad I, lento.
14.17.—Temblor de intensidad I, lento.
De las 15 a las 19 horas, calma.
19.11.—Temblor de intensidad II, combinado.
De las 20 a las 21 horas, calma.
21.53.—Temblor de intensidad I, lento.
De las 22 a las 24 horas, calma.
Total de temblores el 26: 10.
LUNES 27
De las 0 a las 6 horas, calma.
6.02.—Temblor de intensidad II, combinado.

Una colección de cartas sensacionales

Autorizado por la censura, comen- zará a publicar el importante periódico madrileño "El Sol" una interesante colección de cartas inéditas y autógrafas de la Restauración española, que se refieren a los preparativos de este hondo movimiento político nacional. Las cartas en cuestión van firmadas por la Reina Isabel II, el Rey Amadeo, los Duques de la Torre y de Montpensier, Alejandro Castro, Cristino Martos, Nicolás Salmerón, Francisco Pi y Margall, Etoanisco Figueras, Cánovas del Castillo, Castelar etc., etc., es decir todos los personajes que intervinieron en los movimientos y las luchas de aquella época. Considerada la publicación de estas cartas en el aspecto periodístico no cabe duda que "El Sol" tiene de antemano conseguido un éxito rotundo.

United Fruit Company

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor CALAMARES que llegará a Puerto Limón el día 3 de abril próximo, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limón, llegando los días jueves en la mañana y zarpando los días sábados en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores LA PLAYA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los días jueves en la mañana y zarpando directamente para Boston, los domingos en la mañana.

Los vapores CORONADO, BAYANO y CAMITO de la Elders & Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán los viernes en la tarde vía Cristóbal y Kingston, para Bristol, Inglaterra.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más informes diríjase a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sub-Agentes en San José, señores Basso & Pirie, Sucesores.

G. P. CHITTENDEN, Administrador.
San José, Marzo 28 de 1924.

Papel para periódico

28 X 42

En esta Administración se vende, a los precios más bajos de plaza papel 28 x 42, para periódico.

Tienda LA LUZ - Tobías A. Vargas

Avisa a sus estimables clientes y al público en general la inauguración de su negocio, 50 varas al Norte de la Botica Oriental donde ofrece constante surtido a precios populares.



ESSEX

— 1924 —

EL CARRO QUE MENOS GASOLINA GASTA

"Construido por HUDSON bajo las patentes HUNDSON"

ESTE CARRO COMBINA LOS MEJORES DETALLES DEL "HUDSON" Y DEL ANTIGUO "ESSEX"

SEGURO EN CUALQUIER CAMINO Y A CUALQUIER VELOCIDAD

ELEGANTE, FACIL DE MANEJAR Y ECONOMICO

J. P. Arango & Co.

DISTRIBUIDORES

- YO SERE PRESIDENTE....
- YO SECUESTREARE DIPUTADOS....
- YO ESCRIBIRE UN MANIFIESTO....
- YO BURLARE AL PUEBLO....
- YO ANULARE CANDIDATOS....

¿Por qué?
PORQUE
YO COMPRARE TODO EN LA CASA
ROBERT HERMANOS
TELEFONO 81 APARTADO 196

AVISO

Las oficinas de Lindo Bros. han sido trasladadas 25 varas al Oeste de la Ferretería de Fortich Espriella & Co.

Busque el número de mañana